
 
 

 
 
Protokoll 
 

93. GV vom Samstag, 13. Mai 2023 in Wattwil 
 
Anwesend:    Gemäss Teilnehmerliste 
Leitung:    Roger May, Präsident 
Protokoll:    Marino Trachsel 
Versammlungsbeginn:  10:19 
Versammlungsschluss:  12:17 
 
 
 

GV 
 

1. Begrüssung 
 
Roger May, Präsident der AVA Color, eröffnet die 93. ordentliche GV in Wattwil. Er 
begrüsst alle Mitglieder und Gäste. Dies sind insbesondere Christoph Thurnherr, 
Kantonsrat Kanton St. Gallen; Roland Langenegger, Leiter Energie Akademie; 
Thomas Rentsch, Carrosserie Suisse und Willi Frei, Ehrenmitglied. 
Roger May bedankt sich bei Christoph Wüthrich für die Organisation der GV 2023.  
Christoph Thurnherr hält eine Begrüssungsrede für die Teilnehmenden der GV.  

 
 
 

2. Stimmzähler 
 
Als Stimmenzähler wird Roger Suter gewählt. 

 
 
 

3. Protokoll September 2022 
 
Roger May verweist auf den Geschäftsbericht 2022. 
Es gibt keine Einwände und das Protokoll wird von der GV genehmigt. 

 
 
 
 
 
 
 
 



4. Jahresbericht 
 
Der Jahresbericht der AVA Color ist vom Präsidenten Roger May verfasst und mit  
Beiträgen der Ressortverantwortlichen ergänzt worden. Die zuständigen 
Ressortverantwortlichen tragen ihren Bereich der Versammlung vor. Der 
Jahresbericht ist im Anhang ersichtlich oder kann unter www.avacolor.ch abgerufen 
werden. 
 
Der Bericht wird von den Anwesenden mit Applaus bestätigt.  

 
 
 

5. Mutationen 
 
Auch in diesem Jahr verzeichnet die AVA Color diverse Ein- und Austritte.  
Die AVA Color freut sich folgende neue Mitglieder begrüssen zu dürfen: 
 
Eintritte 

• Maurus von Holzen, Dallenwil 

• Marcel Farine, Bern 

• Eva Schenker, Gretzenbach 
 

 
Austritte 
(Verschiedene Begründungen wie Pensionierungen, Berufswechsel, 3x malige  
Nichtbezahlung des Mitgliederbeitrags etc.) 
 
 
 
AVA Color Mitgliederstand per Mai 2023 
 
Vorstand:      8 
Aktive:    96 
Passive:      5 
Gönner:       8 
Ehrenmitglieder:     6 
Freimitglieder:   37 
 
Es gibt keine Wortmeldungen zu den Mutationen. Die Ein- und Austritte werden von  
der Versammlung genehmigt. Die neuen AVA Color Mitglieder werden herzlich und  
mit Applaus willkommen geheissen. 

 
 
 

6. Wahlen 
 
Roger May verabschiedet Herbert Kunz aus dem Vorstand. Herbert tritt nach 22 
Jahren Vorstandsarbeit aus gesundheitlichen Gründen aus dem Vorstand zurück.   
 
Roger May informiert über seinen Rücktritt als Präsident (zeitliche und private 
Gründe) und tritt nach 4 Jahren als Präsident und gesamthaft 7 Jahren 
Vorstandsarbeit auch aus diesem aus. Er fragt die anwesenden Mitglieder, ob sich 
jemand spontan aus der Versammlung zur Verfügung stellt. Dies ist nicht der Fall.  
 



Der Vorstand wird sich in einer Konstitutionssitzung neu zusammensetzen bzw. die 
Ressorts verteilen und eine neue Präsidentin, einen neuen Präsidenten suchen.  
 
Sükür Oezkan wird neu in den Vorstand eintreten und stellt sich den anwesenden 
Mitglieder kurz vor. Sükür Oezkan wird einstimmig von der Versammlung gewählt.  
 
Florian Jacobs Carrosseriefachlehrer wird von Rolf Baumgartner als weiteres neues 
Vorstandsmitglied kurz vorgestellt und den Anwesenden zur Wahl vorgeschlagen. 
Auch Florian Jacobs wird einstimmig in den Vorstand gewählt.  
  
 
Vorstand für die restliche Amtsperiode 2023-2026 
 
, Präsident 
Marino Trachsel, Maler, Vizepräsident, IG Maler 
Armin Balmer, Maler, IG Maler, Kassier, Aktuar 
Rolf Baumgartner, Carrossier Lackiererei, Fachverlag 
Daniel Sigrist, Maler, Beisitzer 
Florian Jacobs, Carrossier Lackiererei, IG Carrossier Lackiererei, Kurswesen 
Sükür Oezkan, Carrossier Lackiererei, IG Carrossier Lackiererei, 
Jan Birrer, Carrosier Lackiererei, IG Carroiser Lackiererei 
Sébastien Varone, Peintre, Communication 

 
 
 
 
 

7. Jahresrechnung und Revisorenbericht 
 

Der Kassier Armin Balmer präsentiert den Mitgliedern die Jahresrechnung und 
erläutert einzelne Positionen. Diese ist im Internet unter www.avacolor.ch 
abrufbar. Bei Bedarf wird die Jahresrechnung zugestellt. 
 
Auf der gezeigten Jahresrechnung ist ersichtlich, dass das Ertragstotal SFr. 255’763.— 
beträgt. 
Fragen zu den Einnahmen: Keine. 
Der Totalaufwand beläuft sich auf SFr. 251'859.—. Daraus resultiert ein erfreulicher  
Gewinn von SFr. 3’904.—. 
Fragen zu den Ausgaben: Keine. 
Durch den diesjährigen Gewinn und das bestehende Verbandsvermögen Stand  
31.12.2022 beträgt das Eigenkapital SFr. 321’461.—. 
 
Roger May bittet die beiden Revisoren, Christoph Wüthrich und Sükür Oezkan, den 
Anwesenden ihren Bericht vorzutragen. 
Beide rühmen die vorbildlich geführte Rechnung und gute Zusammenarbeit mit dem 
Kassier und schlagen der Versammlung vor, die Rechnung zu genehmigen.  
 
Maurus von Holzen stellt sich als neuen Revisor zur Verfügung, da Sükür Oezkan, 
aufgrund seiner Wahl in den Vorstand, dieses Amt nicht mehr ausüben kann.  
 

 
 
 
 
 
 



8. Budget 2024 
 

Armin Balmer erläutert den Anwesenden das Budget für das Jahr 2024. Der Ertrag 
wird mit SFr. 254’300.— budgetiert, die Mitgliederbeiträge bleiben unverändert bei 
SFr. 50.— pro Mitglied. Der Aufwand 2024 ist mit SFr. 248'700.— budgetiert,  
was einen Gewinn von SFr. 5600.— ergeben würde. Fragen: Keine. 
 
Das Budget 2024 wird einstimmig angenommen. 

 
 
 

9. Tätigkeitsprogramm 
 
Momentan sind keine Kurse geplant. Roger May weist darauf hin, dass gerne 
Vorschläge angenommen werden, die der Vorstand nach Möglichkeit umsetzen 
könnte. 

 
 
 

10. Anträge 
 

Es gibt keine Anträge aus der Versammlung. 
 
 
 

11. Varia 
 

Thomas Rentsch meldet sich zu Wort. Er bringt die Wertschätzung von Carrosserie 
Suisse gegenüber der AVA Color zum Ausdruck und dankt der Vereinigung für die 
Erstellung der Lehrmittel und der Zusammenarbeit. Thomas Rentsch erläutert aus 
seiner Sicht den Unterschied in der Ausbildung zwischen der Deutsch- und der 
Westschweiz.  

 

Roger Suter meldet sich zu Wort und gibt den Input, dass man eine hybride 
Versammlung veranstalten könnte. Der Vorstand wird abklären, ob das rechtlich 
möglich ist.  

 
Willy Frei meldet sich zu Wort und schlägt vor, wieder mehr Veranstaltungen mit 
Event-Charakter zu machen. Analog der ausserordentlichen GV in Thun. Er schlägt 
weiter vor, in den Regionen zu arbeiten, in welchen die Leute auch mitmachen.  

 

Christoph Wüthrich informiert aus seiner «Netzwerkerzeit» in den verschiedenen 
Berufsschulen und hat festgestellt, dass fast niemand mit der AVA Color richtig 
verbunden ist. Er plädiert deshalb für das vermehrte Netzwerken unter den Maler/-
innen  

 

Rolf Baumgartner verabschiedet Roger May im Namen des Vorstandes und bedankt 
sich für die geleistete Arbeit. 

 

Roland Langenegger, Leiter Energie Akademie informiert über die neu geschaffenen 
EFZ-Berufe in der Solarindustrie. 

 

Die nächste GV findet am 24./25. Mai 2024 eventuell in der Westschweiz statt. Der 
Ort wird noch bekannt gegeben. 


